



El covid “se quedará para siempre” y se volverá estacional: López-Gatell

EMIR OLIVARES
Y ALONSO URRUTIA

Con el nuevo incremento de casos que apuntan a una quinta ola de covid-19 en el país, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, afirmó que esa enfermedad “se va a quedar para siempre”.

Descartó que haya que preocuparse, pues gracias al avance en la vacunación, el padecimiento ya no presenta altos índices de gravedad, altas hospitalizaciones y menos aún elevados números de fallecimientos.

Ayer, durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el subsecretario detalló que como todo padecimiento viral de contagio vía respiratoria, saldrá de la etapa de emergencia—como es el actual caso—y se convertirá en estacional.

“Nunca hemos dicho que se acabó la epidemia. Lo que hemos dicho, igual que lo dicen las naciones europeas, la Organización Mundial de la salud (OMS) y varios otros países, es que la epidemia, el estado inusual, la situación emergente ya podríamos considerar que ya no es inusual, ya no es emergente y, de acuerdo con la historia de las enfermedades infecciosas, particularmente las transmitidas por vía respiratoria y de causa viral, tienden a permanecer por siempre”.

Agregó que “empezará a haber

▲ Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud, y Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, ayer en la conferencia matutina en Palacio Nacional. Foto María Luisa Severiano

oleadas que cada vez empezarán a estar en fase estacional, lo más probable entre octubre y marzo, y en uno o dos años tendremos cierta regularidad de esa presentación estacional. Ese marco es hipotético; no hay manera de tener predicción exacta sobre qué fecha empezará a ser estacional”.

López-Gatell respondió así a una pregunta ante la preocupación provocada luego de que la Secretaría de Salud federal anunció el lunes que debido al aumento de los casos (18 mil en una semana), desde ayer el reporte técnico sobre la situación de la enfermedad en el país se emitirá de nuevo todos los días, pues en meses pasados este informe se difundía semanalmente.

Destacó que la gravedad de la enfermedad y las altas tasas de mortalidad de las primeras etapas se transformaron gracias a las vacunas.

“La pandemia tuvo dos grandes etapas: prevacunal y posvacunal”. En México, antes de la aplicación de los biológicos se dieron las dos primeras olas y parte de la tercera, con alto número de casos, personas gravemente enfermas que debían ser hospitalizadas y miles de defunciones.

En la etapa posterior a una amplia cobertura de vacunación, si bien apareció ómicron—altamente transmisible—, hubo gran cantidad de casos, pero con bajo porcentaje de hospitalizaciones y más pequeño aún de pérdida de vidas. Por ello, recomendó que quienes todavía no completan el esquema de inmunización, lo hagan.

En cuanto a las vacunas para niños de cinco a 11 años, indicó que se negocia con la empresa Pfizer y con el gobierno de Cuba—Abdala—para adquirirlas.

“

Se negocia con Pfizer y Cuba la adquisición de vacunas para niños de 5 a 11